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令和６年第２回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和６年２月１６日(金) 

場所 水俣市役所３階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 堀  浄信   委員 

事務局出席者 設楽 聡    教育課長 

榮永 哲久   教育課学校教育室長 

森  安広   教育課指導主事 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

森山 結    教育課学校教育室主事 

署名者 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 協議第３号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 ① 水俣市保有個人情報取扱規程の制定について 学校教育室 

   

３  議事 

１） 審議事項  

 
① 第２回ＪＮＣ杯水俣ジュニアソフトテニス交流大会に係る名義後

援について 
学校教育室 

 ② 第１期水俣市教育振興基本計画の一部改正について 学校教育室 

 
③ 水俣市立葛渡小学校及び水俣市立緑東中学校における学校運営協

議会の設置について 
学校教育室 

 ④ 水俣市立久木野小学校における学校運営協議会の設置について 学校教育室 

   

２） 協議事項  

 ① 令和６年３月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 



2 

 
② 令和５年度小中学校卒業式、令和６年度小中学校入学式の出席に

ついて 
学校教育室 

 ③ 学校教育活動の現状について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 令和６年３月の行事予定について 学校教育室 

   
 

１ 非公開とする審議事項 

 

【案件】 協議第３号を非公開とすることについて 

【説明】 

榮永 哲久   

学校教育室長 

個人情報等を含むため、協議第３号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島 泰治教育長 皆さんこんにちは。早いもので今年度も残すところ一月余りとなりまし

た。寒い中にも春の兆しを感じています。 

学校では、インフルエンザが流行しておりまして、先週は、小学生５５

人、中学生１１人、合わせて６６人が罹患しています。先々週が１１人でし

たので、急に増えてきました。水俣二中では、３年１組と２組を本日から日

曜日まで学級閉鎖としました。 

また、コロナについては、小学生５人、中学生４人が罹患しています。 

先々週が７人でしたのでほぼ横ばいとなっています。各学校に予防を徹底

するよう再度周知します。 

今回は、２点報告します。１点目は、卒業式についてです。昨年度まで

は、コロナの影響で教育委員会から一定の制限をお願いしていましたが、今

年度は、教育委員会からのお願いはしません。従って、市内の小中学校間で

申し合わせする事項もあると思いますが、基本的に各学校の判断で実施して

いただきます。なお、次年度の入学式も同様となります。 

２点目は、人事異動についてです。教職員の人事異動については、終盤に

来ておりまして、来週の月曜日に、管内の最後の校長異動ヒアリングを行い

ます。県下全域で人材が不足している状況ですが、何とか一人でも多く配置

できるように努力したいと思います。 

報告は以上です。何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

２）各課報告  

報告第１号 水俣市保有個人情報取扱規程の制定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 
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小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 第２回ＪＮＣ杯水俣ジュニアソフトテニス交流大会に係る名義後援につい

て 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第２号 第１期水俣市教育振興基本計画の一部改正について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

小島 泰治教育長  議第３号と議第４号については、関連がありますので、一括して提案しま

す。 

議第３号 水俣市立葛渡小学校及び水俣市立緑東中学校における学校運営協議会の設

置について 

議第４号 水俣市立久木野小学校における学校運営協議会の設置について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員  これで全ての学校で学校運営協議会が設立されることになりますが、これ

までの熊本県版の協議会と、今回設立される国版の協議会との違いは何で

しょうか。一歩踏み込んで活性化したいということでしょうか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 学校と地域が学校の教育目標や課題を共有し、連携してやっていくという

部分に関しては、熊本県版も国版も同じです。ただ、熊本県版は各学校が実

態に応じて設置していましたが、国版は教育委員会規則に基づき、教育委員

会が設置し、協議会委員も教育委員会が委嘱します。 

県版についての各委員の役割は、学校運営方針の周知や共有、課題解決に

向けた協議などとされていましたが、国版では、学校運営方針の承認や教職
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員の任用に関する意見を述べることができる点など、委員の権限は強く、そ

の責任も重いものと思われます。 

小島 泰治教育長  国版は、教職員の任免に関しても意見を言うことが認められていますが、

それは特定の先生を要望するということではなく、環境教育に力を入れてい

くために、環境教育に長けた先生を配置してくださいとか、そういうことだ

と思います。 

山田 誠次委員  久木野小学校と緑東中については、何かの関連があるから今回の定例教育

委員会での提案となったのですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 特にそういうことはありません。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

協議第１号 令和６年３月の教育委員会定例会の開催日程について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

山田 誠次委員 ３月１５日（金）は都合が悪く、出席できないと思います。 

  

協議第２号 令和５年度小中学校卒業式、令和６年度小中学校入学式の出席について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

協議第３号 学校教育活動の現状について 

森  安広   

教育課指導主事 

（報告の概要） 

① １月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② １月の児童生徒事故・非行報告について 

③ その他 

 ≪非公開≫ 

 ≪「学校教育活動の現状」における各教育委員の主な意見≫ 

平尾 雅述委員 不登校の児童が小学生から中学生になるときに、それぞれの中学校への引

継ぎはあると思うが、中学生になってもそのまま不登校という傾向が強いと

思われるので、心機一転となるきっかけを保護者と教諭が連携してできれば

いいが。 

子供が勉強するためには、目標、目的を持たせて取り組ませないと効果は

上がらないと思う。 

山田 誠次委員  以前は学校での人間関係の中で心を強くしたり、人間関係をうまくやる方

法を身に付けたりすることが多かったと思う。 

自発的に、自主性をということを、あまり早い段階から言いすぎると、ま



5 

だ判断力がない子供にとってどうなのかなと思う。そのようなときは大人の

側からこうした方がいいよと積極的な働きかけが必要な部分もある。５歳児

の子供に、あなたの意見を尊重しますからと言ってもそれが無理な話である

ように。 

脳の発達は２５歳くらいで一人前とも言われているので、大学を卒業して

しばらくの間は、脳が発達しきれていないということを見逃さずに、周囲の

大人がもう少し責任をもって対処、リードすべきではないかと思う。 

本田 恵津子委員  いじめのケースは、本人の受け止め方にもよると思うが、一歩間違うと重

大な事態にもなりかねないので、そういう状況が分かった時点で周囲がサ

ポートし、間違った方向にいかないようにすることが大事だと思う。 

学校に行きたくない、教室に入りたくないなどといった声に、親や先生が

気づいたときは、よく話を聞いてあげてほしい。話を聞くことで解決の糸口

が見つかるかもしれない。 

  

４ その他  

１） 令和６年３月の行事予定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

２） その他 

小島 泰治教育長 本日の議題は全て終了しましたが、それ以外で何かありますか。 

各委員  なし。 

  

閉会宣言 午後２時２５分 

 


